

1. Record Nr.	UNINA9910496019303321
Autore	Abbé Jean-Loup
Titolo	De l'estime au cadastre en Europe. Le Moyen Âge // Albert Rigaudière
Pubbl/distr/stampa	Vincennes, : Institut de la gestion publique et du développement économique, 2020
ISBN	2-11-129453-5
Descrizione fisica	1 online resource (608 p.)
Collana	Histoire économique et financière - Moyen Âge
Altri autori (Persone)	AscheriMario Asenjo GonzálezMaría BigetJean-Louis BourinMonique BreschHenri ChalletVincent ChristolMichel CornuLætitia de Montagut EstraguésTomás FavierJean GarnierFlorent HautefeuilleFlorent JansenPhilippe Ladero QuesadaMiguel Ángel LaffontPierre-Yves LarguierGilbert Magnou-NortierÉlisabeth MarandetMarie-Claude Morelló BagetJordi PintoGiuliano PortetPierre PuigCarole RigaudièreAlbert StouffLouis Turull RubinatMax WaquetJean-Claude YanteJean-Marie ZernerMonique
Soggetti	Cadastres - Europe - History Land titles - Registration and transfer - Europe - History

Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Lancée depuis quelques années, l'ambitieuse enquête sur l'évolution qui a lentement transformé l'Europe méditerranéenne des estimes en Europe des cadastres, est arrivée à son terme avec la publication de trois ouvrages sur le Moyen Âge, l'époque moderne et la période contemporaine. Dans ce premier volume, vingt-neuf des meilleurs spécialistes français et étrangers s'interrogent sur le vaste mouvement qui, de la fin du XIII<sup>e</sup> siècle à l'aube de la Renaissance, a conduit villes, princes et états du pourtour méditerranéen à recenser de manière systématique les hommes, leurs terres, leurs maisons et leurs avoirs. Ils en recherchent les origines profondément ancrées dans les permanences d'une romanité tenace, scrutent les savoirs de ceux qui ont présidé à la rédaction de ces livres d'estimes, compoix et « cadastres » d'une infinie variété dont ils suivent la longue genèse, analysent les typologies complexes et tentent de comprendre la subtile construction. Recenser, situer, délimiter et estimer en vue de saisir la relation de l'homme à la richesse et à l'espace, voilà bien la mission assignée à ces extimateurs qui devaient devenir les hommes du cadastre, comme leurs livres d'estimes sont devenus le cadastre. Ce document dont la mission n'est autre que d'inscrire le droit dans la mémoire de la terre et d'en peser la valeur, avant de la dessiner dans ses moindres contours.</p>